
令和５年度 第５回平田野中学校運営協議会報告書 

 

令和６年２月９日（金） 

会議室  １９：００ 

１ あいさつ 

   （会長より） 

・今年もよろしくお願いします。１月１日能登半島の地震があったが、未だにライ

フラインが復旧していないと聞く。我々も復興の力になりたいと考えるが、なか

なか募金くらいしか手立てが思い浮かばない。地震については資料（別紙）を配

付しておきました。「鈴鹿でもしあったら」と防災を考える良い機会だとも思う。 

   （校長より） 

    ・２月１日２日と東海北陸の公立中学校校長会に参加した。石川県はまだオンラ

インの参加であり、私の知り合いの校長も珠洲市の方がいるが、なかなかたい

へんな状況で今回お会いできなかった。北陸の参加者からは生々しい現場の話

をきいた。中学校は災害時には避難所になるが、その時の運営も基本性善説で

考えられている。実際は、避難所にドアをけ破って入る人など、なかなか難し

い面もあるということ。今一度教員にも生徒にも危機管理の話をしていきたい

と考えている。 

２ 協議事項   

（１）本年度の学校関係者評価について ・・・・・・・・教頭・校長（別紙参照） 

    ・教頭説明「学力向上プロジェクト」（別紙のとおり） 

     →（地コ）家庭学習の時間が少ない。やはり学習は日々の積み重ねが大切。こ

の現状を考えると、学校全体で、みんなで取り組む時間を作ってはどうか。

例えば「ノー携帯デー」など取り組んではどうか。 

      →（委員）「ノー携帯デー」は良いと思うのだが、今の子どもたち、なかなか

携帯を手放さない。無理やり取り上げるのも難しい。みんなに理解して

もらえる取組であることも大切。 

     →（会長）鈴鹿市が三重県の中で学力が低いと聞いている。授業は見せていた 

だく限りちゃんとしている。家庭学習が足りないのだと思う。福井県や新潟 

県などは学力が高いと聞く。どうしたら学力がつくのか、高齢化社会の中、

良い人材を育てていかないといけない。職業体験も良いが社会の中で学ぶこ

と、働いている人の話を聞くことが大切。 

     →（委員）読書週間の取組を是非やってほしい。図書館が充実しているから、 

是非活用してほしい。図書館でその取り組みではスマートフォン OK とか、

中学生にアピールして図書館を知ってもらう取組をしてほしい。本が好きに

なる。本を手に取ることが大切。 

     ・教頭説明「思いやりプロジェクト」（別紙のとおり） 

 →（委員）中学校ではボランティアは入っていないのか？ 

→（校長）中学校では、普段の授業へのボランティアの参加は難しい。



中学生は思春期ということもあって、通常学級の授業で支援のボラ

ンティアの方がべったりついたりすると生徒も意識する。特別支援

のクラスでならボランティアの方々に協力いただければ有難い。 

     ・教頭説明「安心・安全な学校環境づくり」（別紙のとおり） 

      →（委員）関係者の意見㋐㋑㋒の通り。㋑とかどうでしょうか？ 

        →（校長）なかなかアンケートなどではわからない点であるが、実感と

して、「自転車の正しい乗り方」については、学年が上がるにつれて

横着になってきている感じがする。１年生だけでなく、２年３年と

スキルアップも必要。ご指摘の警察署の「交通安全教室」を全学年

での取組というのも考えていきたい。ただ来年度の申込は既に終わ

っているので来年度また検討していきたい。 

          →（委員）毎年繰り返して行ってもらえると良い。 

→（会長）「安全・安心」ということで通学路の交差点に防護柵を   

設置してきた。子どもたちの歩き方も大切。ポケットに手をつっ

こんで歩いていると転んだ時にコンマ 6秒手を出すのが遅れる。

自転車での事故も大きいときがある。自転車が加害者で数千万円

の賠償が発生することもある。 

→（校長）子どもたちを育てていくうえで、「自分だけの道ではな

い。お年寄りも通るみんなの道」と考えられる子どもを育てなけ

ればと感じている。それこそが平田野中学校に必要なことだと思

う。例えば、自転車は１列で走るものであるが、２列になってし

まったときがあったとしても、歩行者がきたり、自動車が追い越

したりするときには、「すぐに２列にならないと」と判断できる

子どもたちを育てることが大切だと感じている。 

      ・教頭説明「家庭や地域とともにある学校づくり」（別紙のとおり） 

      →（委員）①の部分は残念だった。文化祭を見に来た人が見に来てよかっと

思える活動をしてほしい。文化部の展示などもスペースを体育館に確保

してほしい。 

      →（委員）文化祭について、生徒を中心に考えた時にどうだろうか。躾は家

庭で行うもの。文化祭は子どもが中心と考えると保護者が見えない部分

があっても仕方がないところはある。 

      →（委員）ライブ配信は良い。ただライブ配信でも見えないときもある。 

      →（委員）何年振りかで文化祭を見せていただいた。生徒中心とのことだが、

教師も参加して、盛り上がっていた。生徒と教師の一体感を感じて良か

った。 

３ 教育支援課より（欠席） 

４ その他 

（１）今後の開催予定について   ・第６回３月１日（金）を確認 

  

以上 


